

**PENERAPAN METODE ABC DALAM PENGENDALIAN
PRODUK MEBEL PADA UD. KARYA MANDIRI
KABUPATEN NGAWI**

SKRIPSI

Diajukan untuk memenuhi persyaratan
memperoleh gelar sarjana ekonomi

MANAJEMEN



OLEH :

FRICILIA AGNES IIN

NIM. 2018120195

FAKULTAS EKONOMI

UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADDEWI

MALANG

2023

RINGKASAN

Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui penerapan metode ABC dalam pengendalian persediaan produk mebel pada UD Karya Mandiri Kabupaten Ngawi. Karena data penelitian yang digunakan adalah berupa angka dengan bantuan studi literatur untuk meningkatkan analisis dan menarik kesimpulan, dalam penelitian ini peneliti menggunakan metodologi kuantitatif deskriptif. Dalam penelitian ini, data produk tahun 2022 digunakan sebagai sumber data, yang kemudian dibagi menjadi tiga kategori yaitu, Kategori A, kategori B, dan kategori C. dengan menggunakan rumus metode ABC, item dengan investasi terbesar, menengah dan terendah dapat ditentukan dengan menggunakan teknik analisis ABC. Dari hasil penelitian produk mebel, hasil yang didapatkan terbagi menjadi 3 bagian dengan analisis ABC tersebut, Kategori A dengan jumlah Penyerapan dana sebanyak Rp.503.100.000 atau sama dengan 80% dari semua dana persediaan dan jumlah barang sebanyak 4 item produk atau sekitar 20% dari seluruh jumlah barang. Kategori B dengan Penyerapan dana sebesar Rp. 86.000.000 atau sama dengan sekitar 15% dari seluruh dana persediaan dan jumlah barang sebanyak 5 item produk atau sama dengan 30% dari seluruh jumlah barang. Dan yang terakhir Kategori C dengan jumlah Penyerapan dana sebanyak Rp. 36.600.000 atau sekitar 5% dari seluruh dana persediaan dan jumlah barang sebanyak 6 item produk atau sekitar dengan 50% dari seluruh jumlah barang.

Kata Kunci : Pengendalian Persediaan, Metode ABC dan Persediaan

BAB I

PENDAHULUAN

1. 1 Latar Belakang

Pada era globalisasi kini banyak industri yang tumbuh di Indonesia, sehingga peningkatan persaingan dalam bidang usaha semakin tinggi. Demi menjaga kelangsungan dan tujuan usaha dalam mendapatkan laba, sebuah usaha dituntut untuk lebih efisien melakukan pekerjaan dan proses produksinya menghadapi persaingan yang ketat. Perusahaan harus terampil, cepat dan tepat untuk mengambil keputusan serta mengatasi permasalahan yang dapat menghambat proses peningkatan kinerja, serta bisa memberikan pelayanan yang berkualitas bagi konsumen. Pelayanan yang diberikan secara berkualitas dan penuh dedikasi akan menimbulkan kepuasan konsumen (Setyawati & Lestari, 2022).

Peran manajemen sangat penting bagi perusahaan dalam menjaga pengontrolan, pelaksanaan serta kinerja sebuah perusahaan. Untuk memenuhi tujuan yang ditetapkan dengan mencakup fungsi POAC, manajemen didefinisikan sebagai kumpulan orang atau individu yang memiliki kewajiban untuk menilai, membuat pilihan dan mengambil tindakan yang tepat (Gunawan, 2017: 15). Pada pengendalian persediaan sangat dibutuhkan adanya manajemen operasi dan produksi dalam menangani kelancarannya proses produksi untuk memaksimalkan produk yang akan dihasilkan. Serta dibutuhkan adanya strategi manajemen seperti yang ditekankan oleh

Yulita dan Gunawan (2019) “ Pentingnya strategi manajemen sebagai upaya untuk mempengaruhi sebuah rencana agar dapat berjalan secara efektif dan efisien berbasis integritas. Produk berfungsi sebagai alat bagi bisnis untuk mencapai tujuannya (Gunawan. 2016:23). Produk ialah item yang dibuat oleh bisnis melalui proses produksi lalu kemudian ditawarkan ke pasar supaya dapat memenuhi kebutuhan konsumen. Produk ialah titik terpenting dalam kegiatan perusahaan karena perannya yang sangat penting dalam transaksi di pasar.

Barry Render, Jay Heizer (2015:13) mengklaim “ Manajemen operasi ialah kegiatan yang berkaitan dengan penciptaan barang atau jasa melalui proses transformasi dari masukan (*input*) menjadi keluaran (*result*)”. Manajemen produksi dan operasional ialah semua kegiatan penciptaan produk (barang dan jasa) yang jelas dan berkesinambungan untuk menghasilkan barang dan jasa yang berkualitas sesuai kebutuhan, kemudian dapat didistribusikan ke pasar, dengan pengawasan dari manajemen untuk mendapatkan hasil yang diinginkan oleh perusahaan,” tulis Gunawan (2016) dalam bukunya. Manajemen operasi dan produksi merupakan sebuah alur kegiatan tentang dasar-dasar manajemen yaitu seperti perencanaan, pengorganisasian, serta pengendalian sumber-sumber daya secara efektif dan efisien. Setiap proses produksi tidak terlepas dari dasar-dasar tersebut, dalam pengendalian persediaan, produk salah satu elemen kunci dalam proses manufaktur.

“Manajemen persediaan ialah istilah umum yang mengacu pada segala sesuatu atau sumber daya organisasi yang disimpan untuk memenuhi kebutuhan konsumen eksternal atau internal perusahaan itu sendiri, termasuk persediaan bahan

baku, barang jadi atau produk,” klaim Sutawidjaya, Nawangsari, dan Djamil (2019:159). Persediaan ini juga dikenal sebagai produk keluaran ketika hampir semua orang dengan mudah mengenalinya sebagai persediaan. Dapat juga meliputi bahan yang sedang proses finishing, bahan dalam proses, bahan pendukung atau komponen pelengkap lainnya yang menjadi bagian dari keluaran produk perusahaan.

Ada beberapa metode yang dapat diterapkan dalam mengendalikan persediaan, diantaranya ialah metode ABC, yang bertujuan meminimalisir pengeluaran biaya produksi serta adanya kelebihan persediaan diluar kebutuhan dengan mengelompokkan setiap jenis barang sesuai dengan kebutuhannya. Penerapan metode pada sebuah perusahaan dapat memberikan kemudahan dalam menentukan biaya yang kurang realistis dan mengendalikan biaya *overhead* pada akuntansi.

Menurut Purnomo dan Riani (2017:50) “Analisis ABC ialah teknik pengendalian persediaan yang sering digunakan oleh bisnis dan perusahaan ritel untuk mengatur produk menurut kategori tertentu, Metode lain untuk menghitung biaya produk tersebut biaya berdasarkan aktivitas (ABC), yang mendasarkan harga pada beberapa banyak sumber daya yang dibutuhkan selama aktivitas untuk menghasilkan barang atau jasa. Pada dasarnya analisis ABC memiliki masing-masing kelas kriteria tertentu sebagai berikut :

1. Kelas yang mempunyai nilai tahunan rupiah lebih tinggi di kategorikan ke dalam kelas A. untuk kategori ini memerlukan perhatian lebih dalam pengadaan persediaan produk karena kelas A berpengaruh pada biaya yang lebih tinggi.

2. Kelas dengan nilai tahunan rupiah menengah masuk kedalam kategori kelas B. Untuk mengendalikan kelas B diperlukan taktik moderat dalam pengendalian persediaannya, pengendalian untuk kelas B sedikit lebih sederhana dibandingkan dengan kelas A.
3. Kelas dengan nilai tahunan rupiah paling rendah termasuk ke dalam kategori kelas C. untuk kelas ini cukup dilakukan teknik pengendalian yang sangat sederhana karena kelas C hanya memakai sedikit penerapan dana dari keseluruhan dana.

UD Karya Mandiri Kabupaten Ngawi merupakan sebuah usaha yang bergerak dibidang mebel dan sudah beroperasi selama 17 tahun, usaha ini mulai dirintis pada tahun 2005 oleh bapak Budi. Usaha mebel ini baru mendapat perizinan pada tahun 2015. Pada tahap awal perintisan pemilik usaha hanya bermodalkan Rp.20.000.000. menurut Susanti (2020:80) “modal kerja merupakan suatu hal yang sangat penting dalam sebuah usaha”. lalu kemudian seiring berkembangnya usaha biaya pengoperasian juga bertambah. Produk yang dihasilkan oleh usaha UD Karya Mandiri ini berupa lemari, meja, kursi, gazebo rak sepatu, rak buku, kitchen set dan lain-lain yang berbahan dasar kayu sesuai permintaan konsumen.

Seperti pada umumnya setiap perusahaan, UD Karya Mandiri juga memiliki tujuan yang sama yaitu supaya usaha tersebut dapat berkembang, terus menghasilkan keuntungan, dan tumbuh sambil mengikuti pasar, sehingga memudahkan bisnis untuk mengambil tindakan yang akan menaikkan harga jual dan profitabilitasnya.

Kemampuan organisasi untuk tumbuh dan berkembang tergantung pada sumber daya manusia yang tersedia, jika pengaturan dan kondisi yang menguntungkan diciptakan di dalam bisnis, diperkirakan bahwa karyawan akan dapat mengembangkan keterampilan dan pengetahuan mereka secara maksimal (Setyawati, 2020). Untuk mencapai tujuan tersebut sebuah usaha harus dapat mengontrol jalannya usaha dengan baik seperti mengoptimalkan atau meningkatkan pengendalian persediaan produk. Karena adanya kendala pengadaan persediaan yang disebabkan oleh keterbatasan bahan baku kayu. Keterbatasan bahan baku ini terjadi karena meningkatnya kebutuhan kayu jati untuk industri mebel pengusaha mencari sumber bahan baku yang berkualitas tinggi, namun karena harga kayu jati naik, mereka mencari sumber kayu di lokasi lain, seperti Nganjuk, Bojonegoro, Madiun dan sekitarnya. Bisnis harus mengatasi masalah signifikan ini untuk menyeimbangkan upaya penjualan. Sesuai uraian di atas, penelitian ini mengambil judul “ Penerapan Metode ABC Dalam Pengendalian Produk Mebel Pada UD Karya Mandiri Kabupaten Ngawi “.

1. 2 Rumusan Masalah

Perumusan masalah dalam penelitian berikut ialah bagaimana pengendalian persediaan produk dengan menggunakan metode ABC pada UD Karya Mandiri Kabupaten Ngawi ?

1. 3 Tujuan Penelitian

Penelitian ini memiliki tujuan adalah untuk mengetahui pengendalian persediaan produk mebel pada UD Karya Mandiri Kabupaten Ngawi dengan menggunakan metode ABC.

1. 4 Manfaat Penelitian

1. Teoritis

Manfaat teoritis pada penelitian ini diharapkan dapat digunakan sebagai bahan referensi terkait dengan jenis-jenis pengendalian persediaan serta dapat memperkaya pengetahuan terutama di bidang manajemen khususnya manajemen operasional.

2. Manfaat praktisi

Adapun manfaat praktisi dari hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai referensi pengambilan keputusan pada perusahaan yang menerapkan metode ABC dalam proses operasional dan produksinya.

1. 5 Batasan/Ruang Lingkup

Ruang lingkup penelitian ini yaitu membahas tentang pengendalian persediaan produk menggunakan metode ABC pada usaha mebel UD Karya Mandiri.

DAFTAR PUSTAKA

- Akbari, R. (2015). Analisis Pengendalian Persediaan Bahan Baku Kopi Dengan Menggunakan Metode ABC Untuk Meminimumkan Biaya Persediaan Pada PT. Kopiku Indonesia Cabang Pajajaran. Skripsi, Bandung
- Arief, M.,S & Cahyadi, D. (2018). Analisis Perencanaan Persediaan Batu Bara FX Dengan Metode Material Planning. *Jurnal Manajemen Industri Dan Logistik*. Vol.1 . No. 2 . ISSN (Print) 2622-58X. ISSN (Online) 2598-5795
- Cindy,V. dkk. (2022). Studi Literatur: Penggunaan Metode Activity-Based Costing Dalam Membebaskan Biaya Overhead Pabrik Pada Cost Objective. *Jemba: Jurnal Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi*, Vol.1. No.3 : 427-440
- Ermayana, M. dkk. (2021). ABC Method Approach in Store X for Inventory Control. *Jurnal Teknik: Media Pengembangan Ilmu Dan Aplikasi Teknik*, Vol.20.No.2 : 156-165. ISSN (e): 1234-1234, ISSN (p): 1412-8810
- Fikram, M. N. (2019). Optimasi Persediaan Bahan Baku Dengan Analisis ABC dan Periodic Review PT XYZ. *Jurnal Optimasi Teknik Industri*. Vol 1 No. 2: 21-25.
- Fahmi, Irham . (2012). Manajemen Produksi dan Operasi. Bandung: Alfabeta.
- Gunawan, C. I. (2017). Analisis manajemen strategi PT. Semen Indonesia Tbk Vs PT. Holcim Indonesia Tbk. *Jurnal ilmu manajemen dan akuntansi*. Vol 3 nomor 2. Hal 13-23.
- Gunawan, C. I . (2016). Teori Dasar Manajemen Produksi Dan Operasional. CV IRDH. purwekerto.
- Gunawan.C. (2015). Sistem Informasi Manajemen dan E-Government. Puerwokerto: CV IRDH
- Guslan, D., & Saputra, I. (2020). Analisis Pengendalian Inventori Dengan Klasifikasi ABC dan EOQ Pada PT Nissan Motor Distributor Indonesia. *Jurnal Logistik Bisnis*. Vol. 10, No.1: 73-77. ISSN : 2086-8561
- Hakim, T. IM. R. (2018). *Activity-Based Costing* dan Derivatifnya serta Signifikansinya pada Lingkungan yang Mutakhir. *The International Journal Of Applied Business Tijab*. VoL.2. No.2 : 107-122. e-ISSN 2599-0705
- Heizer, Jay dan Render, Barry. (2010). Manajemen Operasi. Edisi 9. Diterjemahkan oleh: Sungkono, Chriswan. Jakarta: Salemba Empat

- Islahuzzaman. (2011). *Activity Based Costing Teori Dan Aplikasi*. ALVABETA CV. Bandung
- Junaidi. (2019). Penerapan Metode Abc Terhadap Pengendalian Persediaan Bahan Baku Pada Ud. Mayong Sari Probolinggo. *Capital: Jurnal Ekonomi Dan Manajemen* . Vol 2 No.2 : 159-174
- Maulana, R. A, dkk. (2021). Analisis Perencanaan Persediaan Suku Cadang Dengan Metode Abc Dan Metode Min-Max Dibagian Fields Service Engineer Pt. Merck Chemicals And Life Science. *Barometer*. Vol.6 . No.1 : 295-300. ISSN: 1979-889X (cetak), ISSN: 2549-9041 (online).
- Nisa, A. F. (2019) Analisis Pengendalian Persediaan Obat Berdasarkan Metode ABC, EOQ Dan ROP. *Jurnal Manajerial*. Vol.6 . No.1 : 17-24. ISSN 2621-5055.
- Novarika, W. Parinduri, L. & Darvito, D. (2021). Analisa Persediaan Produk Furniture Dan Aksesorise Dengan Menggunakan Metode Abc Di Pt. Home Center. *Jurnal Buletin Utama Teknik*. Vol.16. No.3 : 212-218. ISSN : 2598–3814 (Online), ISSN : 1410–4520 (Cetak)
- Pratiwi, D. N & Saifudin. (2021). Penerapan Metode Analisis ABC Dalam Pengendalian Persediaan Bahan Baku Pada PT. Dyriana (Cabang Gatot Subroto). *Jurnal Ilmiah Bidang Ilmu Ekonomi*. Vol 19 No.1 : 60-75. P-ISSN : 1412-5331, E-ISSN : 2716-2532
- Purnomo, H., & Riani, L. P. (2017). Optimasi Pengendalian Persedian (D. A. S. Fauji (ed.); 1st ed.). Penerbit Fakultas Ekonomi UNP PGRI.
- Rotika, G.S. (2013). Penerapan Metode Activity Based Costing Dalam Penentuan Harga Pokok Produksi Pada Pt. Tropica Cocoprime. *Jurnal EMBA*. Vol.1 No.3 : 1019-1029. ISSN 2303-1174
- Salmaa. (2021). Instrumen Penelitian: Pengertian, Jenis-Jenis, dan Contoh Lengkap. Deepublish. <https://penerbitdeepublish.com/instrumen-penelitian/>
- Setiaji, J., Susanti, R.A.D. & Gunawan, C. I. (2022). Beberapa Faktor Yang Mempengaruhi Produktivitas Kerja Pada UMKM Bakso Bakar SS Kota Malang. *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis*. Vol. 11 No. 1: 1171-1178. P - ISSN : 2503-4413. E - ISSN : 2654-5837
- Setyawati, Y. (2020). Pentingnya Sistem Kompensasi Yang Bersifat Adil Serta Layak Dalam Upaya Peningkatan Kinerja Pada Karyawan. *Jurnal Ilmu Manajemen dan Akuntansi*. Vol. 8, No.2:123-130. ISSN 2548-6152 (online) ISSN 2089-0532 (cetak)

- Setyawati, Y. & Lestari, E. (2022). Peran Disiplin Dan Kompetensi Pegawai Dalam Upaya Peningkatan Kualitas Pelayanan Rumah Sakit. *Jurnal OPTIMA*. Vol.6 No. 2
- Shihab, W. K dan R, S.P. (2017). *Activity-Based Costing System*. *International Journal of Recent Scientific Research*. Vol.8. No.7 : 18288-18306. ISSN: 0976-3031
- Sugiyono . (2018). Metode penelitian kuantitatif kualitatif , dan R&D . CV . Alfabeta. Bandung
- Sugiyono. (2013). Metode Penelitian Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif dan R&D. Alfabeta. Bandung
- Sugiyono. (2016). Metode Penelitian, Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D (23rd ed.).Alfabeta. Bandung.
- Sugiyono. (2017). Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D. CV. Alfabeta. Bandung
- Susanti, R.,A.,D. (2020). Pengelolaan Modal Kerja Sebagai Upaya Meningkatkan Nilai Profitabilitas dan Tingkat Likuiditas Koperasi. Referensi : *Jurnal Ilmu Manajemen dan Akuntansi*, Vol. 8 No. 1 : 79-89
- Supriyadi, E dan Nurdewanti, R. (2022). Pengendalian Persediaan Bahan Baku dengan Metode Activity Based Costing (ABC) dan Economic Order Quantity (EOQ) di CV. XYZ. *BRILIANT : Jurnal Riset Dan Konseptual*. Vol. 7. No. 1 : 211-219